

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

GERONA. — SABADO 6 DE OCTUBRE DE 1894

NUM. 545

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 15 pta.
Fuera de Gerona, trimestre. 45 pta.
Ultramar y extranjero. 15 pta.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2.º

NO SE DEVUELVEN

LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESCUELAS
Número suelto. 15 pta.
Número atrasado. 15 pta.
Papeletes de 25 números. 1.50

A LOS QUINTOS LA ESPERANZA

garantía 80,000 ptas.

Depositando 200 pesetas, se devuelven 50 al interesado, si le corresponde servir en la Península, quedando toda la cantidad en beneficio de la Sociedad, si es sobrante del cupo señalado para activo y se le substituye por dicha suma si le toca servir en Ultramar.

Suscripción especial

Para mas informes pidanse al representante de la Sociedad en Gerona, Oficinas, Plaza de la Independencia núm. 14 entresuelo, JAIME VI.

Mi bachillerato

Lo que voy a contar ocurrió en 1847. No había cumplido aun los diecisiete años. Acababa de terminar mis estudios en el Liceo de Avignon.

—Anda—me dijo mi padre,—puesto que es la moda, hazte, Bachiller.

Me preparé, pues, para el viaje de Nimes, donde entonces tomaban el grado los estudiantes.

—No los pierdas!

Y dicho esto, parti de mi pueblo para Nimes, con mis ropas debajo del brazo, el sombrero ladeado sobre una oreja y mi bastón en la derecha mano.

II
Cuando llegué a Nimes, me encontré con muchedumbre de estudiantes que iban a graduarse de bachilleres.

Estaban acompañados, en su mayoría, por sus padres y hasta por sus madres, hermosas damas y distinguidos caballeros, con los bolsillos llenos de recomendaciones.

Todos se pavoneaban y hacían resonar sus pasos con aire impertinente, como diciendo: —Mis hijos, gracias a nuestro dinero, serán declarados mis sabios!

Yo, pobre campesino, me achicaba en medio de tanta grandeza.

Sólo me recomendaba al Santo patrón de Nimes, San Baudilio, para que inspirara a los jueces alguna indulgencia hacia mí.

Llegados los exámenes, nos encerraron en una sala grande, desnuda como la mano, y un vejete nos dictó con acento nasal una versión latina, después de lo cual, tomando un polvo de rapé, nos dijo:

—Señores: tienen ustedes una hora para traducir lo dictado.

Y dicho esto, todos nos pusimos a trabajar, abofeteando el Diccionario, para descifrar aquel geroglífico latino.

Después, a la hora en punto, volvió el vejete, recogió las traducciones, y nos despidió gritando: —¡Hasta mañana!

De pronto vi, sobre la puerta de una posada, esta muestra: «Al pequeño San Juan».

Este pequeño San Juan me inspiró confianza.

San Juan parecíame un santo de mi pueblo. Es el santo que trae las mieses.

Entré pues.

Lo había adivinado. En el patio había gran número de carretas con toldos grises y grupos de muchachas de Provenza, que charlaban y reían de firme.

Penetré en el comedor, que era una especie de taberna, y me puse a la mesa.

IV
Encontré a muchos compatriotas campesinos como yo.

Hablé mucho, muchísimo.

El vino, las emociones del día, de aquel primer día de libertad en que, dueño de una suma y de mí mismo, me sentía hombre, me embriagaron.

Hablé, hablé muchísimo de todo; del campo, del aire, del cielo, de todo, en fin.

Mis compatriotas decían:

—¡Cuánto sabes!

—Mirad que pálido está—decían las muchachas. Bien se ve que la lectura no le hace provecho. —¿Para qué sirve saber tanto?

—Yo—dijo un zagalón robustísimo y alegre—jamás he estado en la escuela. No conozco una letra. Si me hubieran obligado a hacerme Bachiller, habría sido preciso coger un martillo y haberme metido a golpes y con clavos en la cabeza tantas sabidurías. A un así y todo, probablemente se hubieran despuntado los clavos. Lo cual no impide que todos me quieran, especialmente una morena que es una diosa.

Las muchachas soltaron una carcajada, y una de ellas se puso como una amapola.

Uno de los campesinos dijo entonces:

—Todos dicen la verdad. Pero, de todos modos, siempre es una cosa muy linda ser Bachiller. Lo que debemos hacer es esperarnos hasta mañana, hasta que este amigueto tome su grado.

Así lo hicieron todos, y pasamos la noche alegremente.

V
Al día siguiente por la mañana, no sin un poquito de emoción, volví con los otros candidatos, a los exámenes.

Ya había muchos que no estaban tan orgullosos como la víspera.

En una sala inmensa ante una enorme mesa cargada de pupitres, de libros y papeles, había, rígidos sobre sus sillones, hasta cinco profesores con togas amarillas, cinco famosos profesores venidos expresamente de Montpellier. Era la Facultad de Letras.

Me examiné, contesté a todas las preguntas y salí aprobado.

Ya era Bachiller.

Me fui a pasear por la ciudad, y andaba como si me llevarán los angeles.

Estábamos en Agosto y hacia en Nimes bastante calor. Recuerdo que tuve sed al pasar por delante de los cafés, con mi bastón sobre el hombro, me moría al ver la cerveza en los vasos, coronados de blanquísima espuma. Pero era tan nuevo en la vida, tan ignorante de las cosas del mundo, que no había entrado jamás en ningún café; así es que no me atrevía a sentarme y pedir aquel licor refrigerante.

Mi alegría mayor fué cuando entré en la posada del Pequeño San Juan. Mis compatriotas me aguardaban con zozobra. Cuando me vieron entrar contento, todos saltaron de gozo, y nos pusimos a bailar, hombres y mujeres, a la redonda.

Bailamos una deliciosa farándola.

VI
Ya han pasado treinta años. Pero siempre que voy a Nimes y veo de lejos la muestra del Pequeño San Juan, aquellas horas de juventud aparecen radiantes ante mis ojos, y pienso con dulzura en aquellos buenos campesinos que por primera vez me hicieron gustar los almibarres de la popularidad.

Federico Mistral

EL SUICIDIO DE ANOCHE

A las ocho menos cuarto de anoche ocurrió un lamentable suceso en una de las habitaciones del segundo piso de la m. y acreditada «Fonda del Comercio» de esta ciudad.

Después de cenar tranquilamente un joven viajante de una lampistería de Barcelona, llamado Fermín Pujol Masó, subió éste a la habitación que en el segundo piso de la susodicha fonda ocupaba y después de dejar sobre una mesa un papel escrito para uno de los dueños del establecimiento, la cédula y un sobre de documentos dentro, se disparó dos tiros con un revolver Smith, en la sien derecha.

Al oír los disparos, los dependientes del establecimiento acudieron presurosos al lugar del suceso, encontrando al Pujol revolcándose en un charco de sangre. Acto seguido dieron parte del hecho a la Alcaldía y al Reverendo señor Matas que vive en la misma calle. Este acudió inmediatamente para cumplir con su sagrado ministerio, efectuándolo también a los pocos momentos y con un celo que le hace acreedor a todo elogio, el reputado médico de la Beneficencia Municipal D. Narciso Detrell, el cual sin perder un momento, hizo al suicidado una prontitud inconcebible a pesar de lo deficiente del botiquin municipal, la primera cura.

Al terminar ésta se personó en el lugar del suceso el digno Juez de instrucción D. Antonio Junquera, el cual ordenó, después de tomar declaración al Fermín Pujol, la traslación de éste al Hospital de Santa Catalina.

Las versiones que circulaban sobre los móviles que indujeron al Pujol a tomar tan extrema resolución son varias; pero parece que la causa principal fué motivada por oponerse sus padres a que se casara con una prima suya que él adoraba locamente.

A las dos de esta tarde continúa el Fermín Pujol en gravísimo estado.

CRONICA

El mercado celebrado esta mañana se ha visto bastante concurrido.

Las transacciones efectuadas en ganado vacuno y de cerda han sido escasas debido, sin duda, a celebrarse mañana su importante feria el barrio del Puente Mayor y Sarriá.

Suscripción con objeto de recaudar fondos para las próximas ferias y fiestas de San Narciso é inauguración del monumento «GERONA EN 1809».

Suma anterior 1.499'75.

Muenda de Francisco Lapart, 2'50; Antonio Mateu, 2; Félix Inglada, 1; José Pallach, 2; Narciso Culléll, 1; Emilio Mari, 2'50; Maria Bague, 2; Maria Peracaula, 1; Miguel Ferrer, 5; Francisco Huguet, 5; Ventura Camps y

Compañía, 2; Juan Cornellá, 1; Bernardo Casellas, 5; Juan Puntonet, 2; Francisco Albert, 1; Manuel Llistosella, 5; Francisco Babot, 10; Paulino Pujol, 15; Juan Homs, 2; Agustín Garriga, 5; Viuda de Rovira, 1; Ventura Gimbernan, 1; José Franquet, 2; Cayetano Carbó, 1'50; José Palol, 2; Pedro Quera, 1; Teresa Fonrodona, 3; Jaime Arquer, 2; José Costa, 1; Francisco Carbó, 2; Narciso Gran, 1; Antonio Valls, 10; Ramón Bosch, 2; I. Colomer, 5; Salvador Badia, 2; Ramón Oliver, 5; Félix Farró, 1; Antonio Pierrer, 20; Juan Presas, 2'50; Hijos de Colomer, 3; Horri hermanos, 2'50; Fernando Casadevall, 15; Quintana y Bassols, 20; Ferreol Civils, 20; José Felip, 1; Tomás Cot, 7'50.

Suma.—1.709'75.

(Continuará.)

En breve visitará esta comandancia de carabineros el inspector general don Baltasar Hidalgo.

Hoy ha llegado a esta ciudad con objeto de incorporarse al cuartel general del general de brigada señor Pérez Clemente, el capitán de Estado Mayor don Ramón Morera y Galicia.

Hemos recibido el cuaderno 276 de LA GUIRNALDA y LA BORDADORA (reunidos), importante periódico que publica la casa editorial de LA BORDADORA, bajo la entendida dirección de su propietario D. Jaime Brugarolas.

Entre la multitud de dibujos, que dicho cuaderno contiene, hay una serie de modelos nuevos propios para mantelerías de lunch, de propiedad y gusto artísticos que tanto acreditada a su director.

Recomendamos una vez más tan útil publicación, que se suscribe en Barcelona calle Archs, 8, pral.; cuya administración, remite prospectos gratis a quien lo solicite.

Leemos en un colega local:

«Se habla con insistencia en Gerona hace unos días, de un proyecto que una casa de Barcelona tiene respecto a la construcción de un tranvía que partiendo de la estación del ferrocarril de Tarragona a Barcelona y Francia terminase en el barrio de Puente Mayor.

Mucho nos satisfaría la confirmación de esta noticia por las ventajas que había de reportar a la ciudad de Gerona, pero nos satisfaría mucho más aún si se extendiera desde el pueblo de Salt al de Sarriá, Gerona, Pedret y Puente Mayor. Así podría dar muchísimos rendimientos a la empresa y por ende más seguridad en su duración.

La Liga de Productores del Principado de Cataluña cediendo a las reiteradas instancias de muchos fabricantes y propietarios rurales de las provincias catalanas, ha redactado, y está enviando a todos sus centros productores un proyecto de reglamento para la organización de ligas comarcales.

Puede decirse que hoy han empezado de hecho las maniobras militares de este cuerpo de ejército con la salida de Barcelona del regimiento infantería de San Quintín y el cuarto escuadrón de lanceros del Príncipe.

Mañana domingo saldrán de esta ciudad el regimiento infantería de Guipuzcoa y un escuadrón de cazadores de Treviño cuyas fuerzas procurarán impedir la llegada a Gerona de las procedentes de Barcelona entablando ambas un combate si se encuentran por el camino. El general Pérez Clemente, presenciara las operaciones. El escuadrón de Treviño seguirá su mar

pues se trata al parecer de un conflicto diplomático que existe entre esta nación y Francia, relativa a la dominación de ambas en las islas Madagascar.

Elección del lord mayor.
Mr. Revals ha sido elegido lord mayor de Londres.

Su elección debió haberse verificado el sábado último; pero la fuerte oposición que encontraba su nombramiento, obligó a suspender la elección hasta anteayer martes.

Alemania

183 arrestados.

Comunican de Berlín, que han sido arrestados y conducidos a la fortaleza de Magdeburgo 183 cadetes de la Escuela de artillería, por haber sido sorprendidos en dicha escuela folletos anarquistas, y estar complicados en el motín ocurrido en un cuartel de aquella capital, de que ayer dimos cuenta.

Francia.

Detalles de un complot.

Segu noticias de Marsella, concócese ya algunos detalles del complot contra el consul de Italia, cuyo denunciador ha sido un italiano llamado Doctor Rancota, que obtuvo en San Remo algunas confidencias anarquistas.

Varias máquinas explosivas fabricadas cerca de Marsella, han sido embarcadas para España, esperando el viernes la llegada de un afilado procedente de aquella nación.

De los detenidos, sólo uno es reconocidamente anarquista; los otros siete no está demostrado que lo sean.

No hay huella alguna que permita averiguar su crimen, si bien sigue muy activamente la instrucción del sumario.

El ministro de Justicia, a su paso por Marsella, ha recibido un extenso informe sobre este asunto.

Congreso internacional de empleados de ferrocarriles.

En la mañana de ayer se ha inaugurado en París el segundo Congreso internacional de empleados de ferrocarriles.

Concurrerán al mismo delegados de Austria, España, Francia, Holanda e Italia. Son esperados de un momento a otro los de Inglaterra y América.

El Congreso ha dado principio a la discusión del reglamento porque ha de regirse.

Entre los acuerdos tomados en dicho Congreso figura el de que las agrupaciones obreras de ferrocarriles de todas las naciones formen un comité que estudie la situación e intereses económicos relativos a los trabajadores todos que dependen de las vías férreas.

Bloqueo de Madagascar.

Despachos recibidos en París, de la isla Mauricio, de origen inglés, se hacen eco de rumor de haber sido proclamado el bloqueo de los puertos de Madagascar y dan las instrucciones necesarias para asegurar la protección de los colosos en caso de hostilidades.

La salud del Czar.—La Regencia.

Telegrafían de San Petersburgo que por prescripción médica es muy posible que el Emperador tenga que pasar todo el invierno en Corfú. En este caso ocuparía la Regencia el Príncipe imperial.

Egipto.

Convenio internacional.

Dicen del Cairo que el antiguo lugarteniente de Beibir, Rabah que hoy es Sultán de la región del lago Tchad, ha hecho un convenio con ingleses, belgas e italianos, en virtud del cual Rabah cooperará con sus tropas contra los mahdistas, recibiendo en recompensa la soberanía del territorio que fué objeto del convenio franco belga de 12 de Mayo.

Como compensación, Italia recibirá la soberanía del territorio de Zeilab.

Turquía.

Eléctera.

Despachos de origen autorizado recibidos en Atenas, afirman que en Constantinopla se han registrado numerosas defunciones del cólera.

Obsequios al Sultán.

De Gibraltar ha salido para Fez el ministro británico en Marruecos, portador de los regalos que la Reina Victoria envía al Sultán.

Contra los turcos.

The Standard, de Londres, publicó ayer en su primera edición un despacho de San Petersburgo, diciendo que el populacho de Sassun (Asia Menor) atacó a los soldados turcos, causándoles 300 bajas entre muertos y heridos.

Tribunales.

Testamento falso.

En la Sala de lo criminal del Tribunal Supremo se celebró ayer, a puerta cerrada, la vista previa de la célebre causa conocida con el nombre de la del Testamento falso.

Según rumores que hemos podido recoger en los pasillos del alto Tribunal de justicia, el fiscal Sr. Domenech, y no el Sr. Aldana, como equivocadamente se había dicho, ha solicitado la apertura del juicio, exceptuando de esta petición únicamente a los procesados Rosendo Sos y Manuel Pasamante.

El acusador privado, Sr. Soto, ha hecho la misma petición que el representante de la ley.

Por homicidio.

Ayer continuó la vista de la causa seguida contra Guillermo por homicidio en la persona de Juan Sánchez. Siguió su informe el letrado defensor, Sr. Muñoz y Rivero, procurando demostrar la existencia de la circunstancia eximente de legítima defensa, o en otro caso la concurrencia de tres atenuantes.

El Jurado ha estimado que Donato obró en legítima defensa, y ha dictado un veredicto de inculpabilidad, que ha sido muy bien acogido por el numeroso público que llenaba la sección segunda.

Exacciones ilegales.

En la sección primera compareció ayer don Lucio N., alcalde de la cárcel de Alcalá de He-

nares, al que se acusaba de permitir que todos cuantos quisieran comunicaran con los presos en un lugar que no era el locutorio, siempre que para ello pagasen el módico estipendio de un real.

La prueba testifical fué larga y curiosa. Sostuvo la acusación el Sr. Vellido, y la defensa el Sr. Díaz Valero.

Las Sacramentales

La sala respectiva de la Audiencia de Madrid ha sobreesido libremente en las diligencias seguidas por el juzgado de instrucción del Centro de esta capital, con motivo del tanto de culpa formulado por el Provisorato eclesiástico y remitido al señor fiscal de la Audiencia, contra los individuos que forman la comisión de gobierno de la sacramental de San Ginés y de San Luis.

Absolución en causa de imprenta.

La sección tercera de la Audiencia provincial de esta corte ha dictado sentencia absolutoria en las causas que a instancia del diputado provincial D. Ricardo Fernández y Pérez de Soto, por los delitos de injurias y calumnias, se seguían contra el director de El Pops, D. José Cara Escobar.

Noticias

Son muchas las personas que han visitado a la infeliz huérfana que habita en la buhardilla de la casa número 4 de la calle del Arco de Santa María, socorrió. do la.

A más de los donativos de los señores gobernador y alcalde de Madrid y los de otras personas importantes, ayer fueron entregadas cien pesetas a la huérfana por orden del señor ministro de Ultramar.

Ha sido nombrado comandante general de Artillería del segundo cuerpo de ejército, el general D. Juan Sevilla y Dominguez.

Se ha concedido el título de excelencia al Ayuntamiento de Berga, y el de villa a los pueblos de San Bartolomé (Canarias) y Roda Barcelona.

El Sr. Castelar ha marchado a Italia. Muy pocas personas tuvieron conocimiento de su llegada a Barcelona de donde ha salido para la citada nación.

Se han concedido los honores de jefe superior de administración a D. Francisco Prieto Meras, alcalde de Málaga; a D. José Clemente Muela, exdiputado de la provincia de Valencia y a D. Antonio Clarens.

Parece que con motivo de rebajarse la cantidad consignada para las maniobras militares de Cataluña éstas quedarán reducidas a marchas de resistencia. Las cuatro brigadas maniobrarán independientemente.

Ha fallecido en París el interventor de Hacienda de la delegación Española, D. Florentino de la Peña y Rugabado.

El director de Instrucción pública y el señor Rada y Delgado, en representación de la junta de Patronato, dieron posesión ayer al nuevo profesorado de la sección de peritos mecánicos electricistas creada en la Escuela de Artes y Oficios.

El Sr. Vincenti manifestó al profesorado que el señor ministro veía en él el más firme baluarte de su reforma, que no tenía otro fin que ofrecer al obrero un nuevo horizonte, representado por las modernas aplicaciones mecánico-eléctricas.

La matrícula se abrirá del 5 al 15, y este día se verificará la apertura del curso.

Los toros en Francia.

La cuestión de la lidia taurina sigue en Francia dando juego.

En Beziers hubo corrida el domingo último; pero sujeta a la prohibición de la ley Grammont el público se empeñó en que *Cara ancha*, que era uno de los espadas, consumase la suprema suerte, y como la autoridad se mantuviese en actitud enérgica, los amateurs se amotinaron y tuvo que intervenir la fuerza pública.

Cara resultó levemente herido en la cabeza.

El vapor *Covadonga* de Olavarrieta que entraba en el puerto de Cádiz, encalló anteayer en el bajo de los Cochinos.

El vapor, con veinticinco tripulantes y carga general, procedía de Vigo.

Auxiliado, echóse fuera la carga y flotó sin averías.

Dícese que las luces de Puercas estaban apagadas, y que desde hace mucho tiempo se ha pedido la variación de dichas luces, pues su estado actual es peligroso para la navegación.

Reina gran inquietud entre los marinos en Barcelona, por el naufragio en Cayo-Hueso del bergantín goleta *Maria*, perteneciente a la matrícula de Barcelona.

Los armadores han recibido telegramas manifestándoles la pérdida total del barco.

Se han salvado el piloto Lorenzo Leal, y los marineros Ricardo Pujol, Juan Nualar y Ruperto Isidro, quienes han desembarcado en la Habana.

De los ocho marineros restantes, incluso el capitán Jaime Abril, nada se sabe.

El naufragio lo motivó el reciente ciclón.

La corbeta *Nautilus* saldrá de Ferrol dentro de diez días. Visitará las rías de la baja Galicia. Luego irá a Lisboa y a Cádiz. Y en Noviembre saldrá para Filipinas llevando a bordo nuevas promociones de guardias marinas.

Dícese que el duque de Orleans tiene el propósito de fijar su residencia en Bélgica.

Según telegramas oficiales, la epidemia va-

riolosa disminuye considerablemente en Bézmez y Arcos de la Frontera.

Las obras de reparación que se están llevando a cabo en el interior del edificio del Senado, durarán todavía, según se cree, bastantes días, lo que pudiera tal vez servir de pretexto para retrasar la apertura de las Cortes.

Claro es, añade *La Epoca*, que solamente la malicia puede dar crédito al rumor de que se hayan cruzado cartas para ponerse de acuerdo acerca de la conveniencia de llevar a ejecución de las obras mas despacio ó mas deprisa; pero lo cierto es que, según parece, hay albañiles para rato en el Senado.

Una pupilera modelo.

En el gobierno civil se presentó anoche un matrimonio con cuatro hijos pequeños, manifestando que la dueña de la casa de huéspedes situada en el piso bajo de la casa número 8 de la calle de la Puebla se negaba a abrirles la puerta, obligándoles a que pasaran la noche fuera de las habitaciones que tenían derecho a ocupar y que abonar con puntualidad.

En virtud de esta denuncia, acudió el delegado del distrito a dicha casa, y como la dueña no le permitiera tampoco la entrada, se dió noticia de ello al juez de guardia, disponiendo esta autoridad, a instancias del gobernador, que un inspector de vigilancia se presentara con mandamiento judicial en la casa de huéspedes y llevara a su presencia a la pupilera.

Según un colega, en algunos departamentos marítimos reina profundo disgusto contra el ministro de Marina, por ciertas arbitrariedades del Sr. Pasquin, en lo que se refiere al personal de primeros médicos; cuyos destinos para distintos servicios especialmente para los barcos y para Filipinas, no son distribuidos con la equidad que en justicia es de desear.

El gobernador de Cádiz ha recibido una comunicación del juez de Aljar dan lo cuenta de que hace doce días está cerrado aquel Ayuntamiento por haber desaparecido el alcalde y los concejales, huyendo de los delegados de apremio por contingente y pósitos.

Ayer visitó el presidente de la Diputación al alcalde de Madrid con el fin de interesarle el pago de atrasos.

En Granada, y en una semana, se han fugado de la casa paterna ocho novias con sus respectivos galanes.

En Jerez de la Frontera también se han dado algunos casos de fugas amorosas en los pasados días.

En favor de un reo.

El diputado a Cortes por Don Benito, señor Groizard, en nombre de sus compañeros de representación de la provincia de Badajoz, gestiona el indulto del reo de Herrera del Duque, Antonio Aliaga, cuya próxima ejecución está anunciada.

Los ministros han recibido con igual motivo numerosos telegramas de Badajoz, interesándose en la concesión de la gracia, y con ese objeto se ha teleografiado también a la Reina Regente y al presidente del Consejo de ministros.

Ya que en estos días ha sonado la hora de la clemencia para otros reos que estaban en capilla, creemos que no han de dejar de ser oídas también las peticiones de los representantes de Extremadura.

Ultimas notas.

Anoche llegó a Madrid el Sr. Gamazo y esta mañana el ministro de la Gobernación.

Dice un periódico ministerial que no es cierto que en el último Consejo hayan ocurrido rozamientos entre los Sres. Gamazo y Salvador, y que lo que hay es «que al hablar el primero de la aplicación de la reforma de segunda enseñanza, el señor ministro de Hacienda se limitó a manifestar que para mantener la tendencia y significación económica del partido liberal, era preciso no admitir ninguna reforma que envolviese aumento de gastos, sin que a la vez se determinaran nuevos recursos con que atender a sufragarlos.»

Por orden expresa del señor marqués de Cerralbo se reunirán en estos días todas las juntas carlistas de España, lo mismo las regionales que las locales, y redactarán protestas con firmas de correligionarios y católicos, contra la contra la consagración del obispo Cabrera en la capilla evangélica de la calle de la Beneficencia de esta corte.

Estas protestas se enviarán a las Cortes y al Gobierno.

Según telegrafían de San Sebastián, el señor Sagasta niega que haya producido alarma de ninguna clase al gobierno la visita del señor duque de Tetuán a su majestad la Reina. Dijo que la tal visita le tiene sin cuidado y no le ha causado frío ni calor.

En la conferencia que ayer celebraron los señores general Martínez Campos y Moret, acordóse las instrucciones que ha de llevar a Fez nuestro ministro en Tánger, Sr. Ojeda, cuando vaya a visitar al Sultán en unión del Cuerpo diplomático extranjero, para el exacto cumplimiento del tratado de Marrakesh.

Se han confirmado las noticias pesimistas que circularon sobre la gravedad de la dolencia del Emperador de Rusia.

Bolsa de Madrid.

El mercado incierto, aunque sosteniendo con firmeza los valores.

En París abrió el exterior español muy alto, descendiendo desde 70,37 a 69,75; esta baja hizo descender nuestro interior desde 72,76 a 71 por 100 fin del corriente; el contado osciló desde 72 por 100 a 71,65.

Estas fluctuaciones atribuyense a la duda que hay respecto del anunciado empréstito y de la fecha y condiciones en que haya de realizarse.

Las acciones del Banco de España y de la Tabacalera más bajas. Los francos más altos.

Diversiones.

Anoche se puso en escena en el teatro de la Comedia *La loca de la casa*, en la que Carmen Cobeña desempeñó el difícil papel de Victoria, personaje creado por María Guerrero, con cuyo recuerdo tenía que luchar la joven actriz, escollo no pequeño, según opinión de los que en ella no ven más que una artista estudiosa.

Si encontró dificultades en el desempeño del papel más difícil de la obra de Galdós, la Cobeña supo salvarlos con tal arte, que la benevolencia con que el público se dispónia dispensar a la primera actriz de la Comedia, se trocó en salvas de entusiastas aplausos, sobre todo en el acto segundo, en el que ganó el mejor laurel para u corona de artista.

Cepillo contribuyó mucho al éxito, resultando tan del agrado del público la obra, que tendremos para días en los carteles *La loca de la casa*.

La función de despedida del tenor Berges, verificada en el Príncipe Alfonso, estuvo muy concurrida.

El público demostró las muchas simpatías que el distinguido tenor deja en Madrid.

De la interpretación de la inspirada obra de Chapl, no hay que decir mas sino que fué cantada por la compañía Berges.

En el intermedio del primero al segundo acto, la tiple Elisa Elena cantó la romanza de *El Rey que robó*. Fué aplaudidísima, y tuvo que repetir la segunda parte.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 2	DÍA 3
Deuda perpét. al 4 0/0 int.....	71.95	71.65
Idem id. pequeños.....	72.05	71.85
Idem id. fin corriente.....	72.30	72.00
Idem id. fin próximo.....	73.00	00.00
Nuevas series G. y H.....	00.00	00.00
Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891).....	81.90	81.55
Idem id. pequeños (1891).....	81.95	81.55
Nuevas series G. y H. (1891).....	00.00	00.00
Deuda al 4 por 0/0 amortizable.....	79.60	79.50
Idem pequeños.....	79.70	79.55
Billetes de Cuba (1888).....	110.60	110.55
Idem 1890, núms. 1 al 405.000.....	98.70	98.60
Idem del Banco hipotecario.....	00.00	98.00
Cédulas hipot. al 5 por 0/0.....	98.00	00.00
Idem al 4 0/0.....	00.00	00.00
Acciones Banco de España.....	000.00	384.00
Compañía de Tabacos.....	168.00	168.25
METALES PRECIOSOS		
Centenes antiguos.....	20.00	20.00
Idem nuevos.....	16.00	16.00
Oro antiguo.....	17.00	17.00
Plata.....	00.00	00.00
CAMBIO		
Londres, a la vista.....	29.68	29.78
Idem a 8 días vista.....	00.00	00.00
París, a la vista.....	17.90	18.40
Idem a 8 días vista.....	00.00	00.00

Barcelona.

Interior, 71,87.
Exterior, 82,05.
Nortes, 31,05.
Cubas, 110,99
Nuevas, 98,75.
Francia, 26,85.
Amortizable, 79,50.
Colonial, 00,00.
Orénes, 8,90.

Bilbao.

Amortizable, títulos pequeños, 79,90
Interior, títulos pequeños, 71,95.
Obligaciones ferrocarril Robla segunda serie 102,50
Cuponos: exterior 1.º Octubre, 17,55.
Idem 1.º Julio, Cubas 1886, idem 18,44 todo, 17,55.
París cheque, 18,80
Londres 30 días, 29,85.
Londres 60 días, 29,57.

Buenos Aires.

Precio del oro en el día 5, 331
París
4 por 100 exterior, 70,18.
3 por 100 francés, 101,90.
5 por 100 italiano, 82,60.
4 por 100 turco, 25,77.
Riotinto, 878.
Alpinos, 183.
3 por 100 portugués, 25,93.
Ferrocarriles andaluces, 000.
Idem Alicante, 167.
Idem Nortes, 122.
Robinson, 174.
Ramfontein, 18,70.
Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado ayer:
El 3 por 100 francés, a 101,86.
Exterior español, 68,75.
Londres
Clausura de la Bolsa de ayer: exterior español, 68,75.

CORREO DE MADRID

4 de Octubre del 94.

Crónica política.

Mal se ponen las cosas para esta situación. Por si no bastaban las exigencias de estos prohombres y los desdenes de aquellos, ni las ambiciones de los otros, ni las quejas de los de más allá, apenas regresa a Madrid el general Martínez Campos, se sabe por conducto autorizado que este personaje está disgustadísimo con el giro que llevó la cuestión de Marruecos y es un periódico ministerial el que amplía la noticia diciendo que como el general piensa y opinan y lo declaran muchos personajes.

En realidad, no es posible ocuparse en esta cuestión sin sentir disgusto profundo y algo más, que no hemos de decir, porque nuestro papel de cronista nos lo impide.

Hemos consultado a muchos hombres políticos lo mismo ministeriales que de las oposiciones, y todos están conformes en que no nos favorece el hecho de que continúen incumplimentados los compromisos que el sultán ha contraído con España, sobre todo en lo referente a la demarcación de la zona neutral de Melilla.

Y esto es tan natural que se cae de su peso. Esa zona fué la causa de la guerra y en tanto no se marque y las kábilas la reconozcan, respetando así nuestros derechos no puede decirse que el conflicto esté terminado ni darse por asegurada la paz.

Prueba de ello es la actitud de los rifeños cuya arrogancia y cuyas baladronadas hacen creer en la posibilidad de nuevos conflictos.

Cierto es que el nuevo emperador ha tenido que acudir a la guerra civil, consecuencia inmediata de su proclamación; pero aun así hora es ya de que esta cuestión se ultime, y de que se cumpla lo pactado recobrando España los terrenos que aun conservan, a pesar de la sangre española vertida para recuperarlos, los moros fronterizos.

Esto dicen los hombres políticos, esto pide la opinión imparcial, y no es extraño que en términos parecidos, se expresase ayer el general Martínez Campos en la conferencia celebrada con el Sr. Moret.

Continúa siendo tema preferente de las conversaciones la próxima crisis.

Ya no pone nadie en duda la modificación ministerial, y relacionando esta cuestión con la de Melilla, se ha dicho anoche que acaso se anticipe la crisis con el fin de que al abordar el asunto de la demarcación de zonas de Melilla, no estén en el Gabinete los Sres. Moret y López Domínguez.

De la cuestión Dabán se ha hablado mucho y se han hecho comentarios de todas clases. Nuestros lectores pueden hacerlo a su gusto, después de leer el telegrama que por separado publicamos.

CUESTIONES DE ULTRAMAR

El general Dabán ha contestado al fin al ministro de Ultramar explicando su conducta en las faltas que una parte de la prensa le imputa.

Por el interés que esta cuestión reviste publicamos íntegro el despacho del gobernador general de Puerto Rico.

He aquí el telegrama: «El gobernador general al ministro.—Recibido cablegrama cifrado de V. E.—Me interesa más que a nadie se haga luz sobre acusación contrabando. Especuladores situación económica actual apelan todos recursos para detener canje. No teniendo argumentos sólidos, hacen crear dudas y suponen en los demás inmoralidades.

De oponerme canje, dirían deseaba fomentar contrabando. Lo apoyo, dicen que ya lo he hecho. El Gobierno viene, hace nueve años, ofreciendo canje en leyes, presupuestos, incluso actual; de real orden se pidió información oficial sobre canje, Julio del 82. Vea esta información. El resguardo presta servicio órdenes exclusivas Intendencia, y ni el jefe del mismo está nombrado por mí.

Prensa de aquí, en su casi totalidad, pide canje, incluso oposición y corresponsales. Formado expediente sobre ello desde hace días paró mandar correo del 3. Tengo conciencia haber cumplido leyes en todos conceptos; por eso se me ataca con suposiciones y sin concretar hechos. No era posible obligar empleados y militares tomar moneda mejicana por plata española, cuando el gobernador no ha de pagar ni hay tal moneda española en la isla. De nuncias prensa obedecen ataques al jefe del Estado y a V. E. iniciativas fiscal.»

Casi al mismo tiempo que el Sr. B-cerra recibía el telegrama copiado, llegaba a poder del presidente del partido incondicional español de Puerto Rico, Sr. Ubarri, el siguiente:

«Desmienta ante ministro calumniosos conceptos contra gobernador. Correo detalles.—Villar.»

Como consecuencia de estos despachos, se reunieron ayer tarde, en el ministerio de Estado los Sres. Moret, Becerra y López Domínguez, celebrando una detenida conferencia.

En ella se acordó contestar al general Dabán

lo siguiente, que ya el telegrafo ha trasmitido a Puerto Rico:

«Comunique a intendente abra inmediatamente amplia información, y en vista de datos sobre los conciertos celebrados monopolio fósforos y petróleo, emita informe razonado, a fin de resolver con estricta justicia.»

También acordaron telegrafiar al Sr. Sagasta, a quien oficialmente comunicaron el despacho del general Dabán.

Mañana se reunirá en el Congreso la comisión de presupuestos de Puerto Rico para ocuparse de la cuestión de los fósforos.

Después de la citada comisión haya estudiado el asunto, se reunirá de nuevo con asistencia de todos los representantes en Cortes de la pequeña Antilla.

En el Consejo que hoy celebrarán los ministros, se tratará extensamente del canje de la moneda en Puerto Rico.

UNA EPIDEMIA EN PALERMO

El cónsul español en Sicilia, comunica al Gobierno que se ha desarrollado en Palermo una grave epidemia de epizootia carbuncosa en los ganados lanar, vacuno y cabrío.

La enfermedad ha sido contagiada por reses importadas de Cerdeña.

Varias personas han sido atacadas de la epidemia por haber comido carnes enfermas. En la población hay gran pánico; no se come carne, hasta el punto de que en una población de 250.000 personas, sólo se sacrifican diez reses diarias.

En España se han adoptado precauciones extremadas para impedir la importación de la enfermedad.

SUSTRACCION DE SELLOS

Ayer tarde, un guardia municipal observó, previo aviso que tenía, que un carro cargado de arena y piedra que atravesaba la calle de Génova iba un saco que al parecer contenía papeles.

El carro venía de la estación de tranvías transversales, en el barrio de Salamanca, y fué conducido a la delegación del distrito de Buenavista, donde se procedió por el delegado Sr. Domínguez, a abrir el referido saco, encontrándose gran cantidad de hojas de sellos.

Inmediatamente dió aviso al juzgado instructor y se presentó el Sr. Montesinos.

Interrogado el carrero, Andrés García, manifestó que el saco con los sellos lo había encontrado entre unas piedras detrás de las tapias del convento del Sagrado Corazón de Jesús, situado en el barrio de Salamanca.

El carrero quedó retenido, y junto con el saco de sellos llevado a la casa de Canónigos, a donde también se trasladó el juzgado.

Del recuento primero que se ha hecho, que no es exacto, porque se ha verificado muy a la ligera, resulta que asciende aproximadamente a 30.000 pesetas en sellos lo que contenía el prodigioso saco.

El juzgado salió a practicar las diligencias oportunas para confirmar la declaración del carrero Andrés García, en la calle de Génova, núm. 1, en cuya puerta fué visto el carro, y en el sitio donde el saco se supone encontrado, estando decidido a no levantar mano y aprovechar este incidente para descubrir el robo por completo.

Hasta ahora no se han encontrado mas que sellos de 15 céntimos y de peseta procedentes de este robo; faltan los de 4 y 10 pesetas, que también se echaron de menos en el recuento que ordenó la Compañía Arrendataria.

Correo de Cuba.

En el corto período de dos meses, de ocho oficiales de Marina atacados del vómito, cinco han fallecido.

En el crucero *Cristóbal Colón* casi no hay ya oficiales ni marinería de su dotación propia, y en otros barcos los casos han alcanzado una cifra superior a la de otros años.

Las cantidades recaudadas en la Habana para las obras del nuevo cuartel «Infanta Eulalia» de cuerpo de bomberos municipales asciende ya a la cifra de 11.152,62 pesos en oro, 57,20 en plata y 50 billetes.

El Ayuntamiento ha contribuido con 10.000 pesos en oro; el capitán general con 500; el general segundo cabo ha manifestado el deseo de cerrar la suscripción.

El señor gobernador del Obispado y el coronel primer jefe del batallón de bomberos han donado cada uno 100 pesos.

Las cantidades se encuentran depositadas en el Banco Español.

Como consecuencia del expediente administrativo formado con motivo del fraude descubierto en el negociado de exportación de la aduana de la Habana, ha sido declarado cesante un escribiente y suspenso de empleo y sueldo durante un mes el jefe de dicho negociado.

Asimismo ha acordado que se pase el tanto de culpa a los tribunales de justicia.

El administrador de la aduana de la Habana no ha accedido a la petición del comercio importador de aquella capital, referente a la constitución en depósito de los derechos de las mercancías salidas de los Estados Unidos antes de la promulgación de las nuevas tarifas, hasta tanto se resuelva la reclamación que tienen formulada.

Ha quedado constituida definitivamente la Junta de obras del puerto de Cárdenas.

En breve comenzarán los trabajos del proyectado ferrocarril de Tuinicú, en Sancti-Spiritus. La línea no sólo enlazará el gran central de ese nombre con Sancti-Spiritus; se extenderá a varias fincas inmediatas, que serán otras tantas colonias del ya mencionado ingenio.

La concesión que se ha hecho al Sr. Rionda, contratista de ese ferrocarril, es de 120 kilómetros de vía férrea.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

La reina celebró ayer una larga conferencia con el Sr. Sagasta, a la que se atribuye importancia.

Créese que habrá quedado acordada la fecha de la apertura de Cortes y el regreso a Madrid del jefe del Gobierno.

Después firmó la regente varios decretos, entre ellos uno disponiendo que puedan obtener el título de bachiller, estudiando solamente cinco años, los alumnos que hayan ingresado en la segunda enseñanza antes de la publicación del decreto sobre reformas en la misma.

También firmó los siguientes: Nombrando fiscal de la Audiencia de Granada a D. Valentín Moreno Curiel, que se hallaba de magistrado en Oviedo.

Idem fiscal de la Audiencia de la Coruña a D. José Aguilera Meléndez, excedente de la carrera judicial.

Ascendiendo a tenientes de navío a los señores D. León Herrero y D. Rafael Mendietí.

Nombrando jefe de la Estación Naval de las Carolinas Occidentales al teniente de navío don Miguel Marquez.

Ampliando por dos años la autorización para adquirir los artículos que necesite la Administración Militar con destino a utensilios del Ejército.

Se dice en San Sebastián que a juzgar por algunas insinuaciones del señor ministro de Hacienda, parece que el Gobierno está resuelto a no confiar a los astilleros del Nervión la fabricación de los cañones de 28 centímetros, fundándose en que el Estado se incautó de aquel centro industrial con el único objeto de terminar los cruceros que se hallaban en construcción.

Este acuerdo ha de producir bastante disgusto entre los obreros de Vizcaya.

MELILLA

Un aniversario.

Anteayer se celebró en Melilla con toda solemnidad una función religiosa en recuerdo de las víctimas acaecidas durante los sucesos ocurridos el día 2 de Octubre del año anterior.

Asistieron al acto los generales Sres. Cerero y Navarro y los jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición francos de servicio.

En el centro de la iglesia se había elevado un elegante y severo catafalco espléndidamente iluminado y adornado con muchas y preciosas coronas.

En libertad—Muley Amin.

Ha sido puesto en libertad el moro Mohamed, preso como ya se sabe, a consecuencia del tráfico de los cartuchos.

Se dice en el campo more que en breve llegará a Melilla, Muley Amin, tío del sultán, por lo cual se cree que la situación de Araaf va siendo cada día mas difícil.

Los propaladores de la noticia referente a la próxima llegada del tío del sultán aseguran que dos askaris venidos de Fez han traído para Muley Araaf una carta en que S. M. sberifiana le anuncia la salida de Muley Amin.

Los tales propaladores creen que el tío del sultán arrastrará consigo algunas kábilas.

Dicen además que Muley Amin viene acompañado de Maimón Mohatar, que probablemente será nombrado bajá del campo.

DRAMA DE FAMILIA

Telegrafían de Zaragoza que anoche se presentaron en las oficinas de la delegación de vigilancia de dicha capital, dos señoras, madre e hija, que según dijeron habían llegado la noche anterior procedentes de Carcassonne (Francia), manifestando que el marido de la última, se había fugado hace un mes con la hermana de su esposa, joven de 16 años, y añadiendo que según noticias fidedignas, la enamorada pareja se encontraba en Zaragoza.

Estando practicando las oportunas diligencias en averiguación del para lero de los amantes, estos se presentaron en la oficina de inspección.

La escena que se produjo entre los cuatro de la familia es imposible de describir.

Lloraban en un rincón la mujer propia, y en otro la cuñada y amante.

El marido pedía que desarmasen a la suegra pues decía que llevaba una pistola escondida, y aquella, hecha un basilisco, iracunda, echando fuego por los ojos, ponía a su yerno como un trapo y le amenazaba con la muerte.

Al propio tiempo la abandonada esposa recriminaba duramente al seductor de su hermana, la cual se lamentaba de lo ocurrido y manifestaba a su pesar, que la vida le era imposible sin su amante, y que a la primera ocasión y si le separaban de él, se mataría.

Los ánimos se exasperaron de tal manera y las emociones fueron tan profundas, que las dos hermanas acabaron por caer acometidas de fuertes ataques nerviosos que hicieron necesaria la presencia del médico.

Avisado el cónsul francés de lo que ocurría, se personó en las oficinas de vigilancia y procuró apaciguar a los protagonistas de la comedia, y decidió que el marido infiel se quedara preso, y que la madre marchase a Barcelona 6 a Francia en compañía de sus dos hijas.

Las jóvenes se marcharon llorando. El marido se quedó gimiendo. La suegra, satisfecha con su venganza, lanzó al salir la última amenaza sobre su yerno. La mujer propia salió llorando y sin mirarle. La hermana menor, muy avergonzada, y con los ojos bajos, dijo, al marcharse, que ya que le quitaban su amante, no llegaría sin él a Carcassonne, porque aprovecharía el primer momento para arrojarle por la ventanilla del tren.

Un detalle Al enterarse la esposa de que su infiel marido se quedaba sin dinero, sacó una cartera y arrojó dos billetes de 500 francos a los pies de éste.

Marruecos.

Las noticias recibidas de Tánger, dicen que sigue restableciéndose la tranquilidad en el Imperio.

El viaje de nuestro ministro plenipotenciario, Sr. Ojeda a la costa occidental del Imperio ha sido aplazado por ahora.

Por creerlo interesante, publicamos a continuación una conferencia importante, celebrada entre el corresponsal de *La Correspondencia*, en Cádiz, y un importante personaje llegado ayer a esta última capital, en el vapor *Pidago*, procedente de Tánger.

La zona neutral.

«La demarcación de los límites de Melilla—me dijo mi interlocutor—ofrece por el momento dificultades serias, y hasta creo que no podrá verificarse, entre otras razones, porque al príncipe Muley Araaf le faltan fuerzas para ello.

Ahora no cuenta más que con su influencia religiosa, y ésta se halla bastante quebrantada desde que los rifeños conocieron que la promesa que se les hizo de dejarles construir fuertes enfrente de los de España, no era más que un pretexto para dar tiempo a que llegasen las fuerzas del sultán.

La agitación y los trastornos que sufre ahora el imperio impiden al sultán desprenderse de un numeroso contingente de tropas para enviarlas a Melilla, y como esto es un requisito indispensable para que la demarcación se lleve a cabo, el príncipe Araaf se verá obligado dentro de mas o menos tiempo a abandonar el campo y refugiarse en territorio español.

Se sabe—añadió—que lo ha intentado, pero desistió de sus propósitos merced a las prudentes indicaciones del general Cerezo, el cual le manifestó que su retirada agravaría la actitud de las kábilas.

La indemnización.

Sobre este asunto, el amable y distinguido viajero a quien aludo, no fué menos explícito. La situación ruinosas del Tesoro imperial—me dijo—y la insurrección de las kábilas, ponen al sultán en situación muy crítica.

Hay abundancia en las cosechas, pero los beneficios son negativos por la paralización que sufre el comercio en el interior. Es imposible, por lo tanto, ordenar nuevas exacciones.

Y por éstas y otras razones juzgo imposible el pago de la indemnización y dudosa la entrega del resto del primer plazo, a pesar de los buenos deseos que animan al sultán.

Temores de hostilidades.

Hablando de la actitud de los rifeños respecto a la plaza de Melilla, me dijo que teme un nuevo ataque de aquellas kábilas.

Para acabar de una vez con la osadía de los rifeños, es indispensable que España envíe una embajada al sultán, como lo hará Inglaterra en la semana próxima, y le haga comprender que la ruina del imperio depende de nuestra actitud.

Los consulados.

Francia sostendrá a toda costa el establecimiento del consulado en Fez.

Italia lo habrá instalado ya.

España podrá tropezar con la dificultad de que en el presupuesto falte consignación, pero esto podrá subsanarse nombrando en Fez un empleado de la delegación de Tánger, para lo cual le autoriza el tratado de 1860, ratificado en Marrakech.

Termino asegurando que los nuevos sucesos de Marruecos harán necesarios acuerdos definitivos entre las potencias más interesadas allí, y que estos sucesos vendrán no obstante la pausa que se observa en la actitud de las kábilas.»

Extranjero.

China y Japón.

Desembarque de japoneses. Los periódicos de Londres publicaron ayer despachos de Shanghai, diciendo que el gobernador de la provincia de Kirin ha recibido informes de que fuerzas japonesas han desembarcado cerca de Lanchien.

Los despachos añaden que faltan detalles.

Próximo combate.

Comunican de Shanghai, a última hora, que las tropas chinas que lograron salvarse en Ping Yang, se hallan atrincheradas en Ngan.

Es posible que en dicho punto se libere un combate decisivo.

Inglaterra.

Consejo de ministros.

Comunican de Londres que ha sido convocado para hoy el consejo de ministros con objeto de examinar las comunicaciones urgentes recibidas en el ministerio de Negocios extranjeros.

La prensa inglesa añade que los ministros ausentes han sido llamados por telegrafo a es te consejo se atribuye grandísima importancia,



BOLSIN DE BARCELONA

DIA 6 DE OCTUBRE DE 1894.
Cierre de las 10 de la mañana.—Deuda Interior 4 por 100, 71'45.—Exterior 4 por 100, 81'67.—Nortes, 30'25.—Francias, 25'20.—(Quintana y Bassols)

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 6.
Se confirma el rumor que habia circulado de que el principe Araafa desea adelantar el trabajo de delimitación de la zona neutral a fin de que termine la situación anómala que tiene en Melilla.

Se asegura que el Sultán le ha enviado hace algún tiempo 50.000 duros con destino a satisfacer la indemnización de los terrenos que el efecto habrán de expropiarse a los moros para constituir la zona neutral. Sin embargo, no se ha atrevido a hacer ningún trabajo en este sentido hasta que llegen alla las fuerzas imperiales, para evitar contiendas, en vista de la actitud levantisca de aquellas kabilas.

—La suscripción a las obligaciones del Tesoro se eleva a 250 millones de pesetas.

—El señor Salmeron sigue en Lisboa y regresará a Madrid el día 15 del actual.

—El último consejo de ministros celebrado en Londres tomó el acuerdo de que se unan cinco vapores a la escuadra inglesa que surca los mares de la China.

—Dicese que en la reunión celebrada por el Consejo del Banco, se ha acordado no rebajar el tipo del descuento.

—El señor Ojeda continúa en Tanger haciendo los preparativos para su viaje a Fez, y esperando la escolta que debe mandar el Sultán, con órdenes para que le entreguen la gema, durante el camino.

cha hacia Barcelona regresando el de Guipuzcoa. El de San Quintin y el escuadrón del príncipe deben hallarse en Figueras el viernes próximo, hallándose facultado un coronel para hacer las etapas y seguir el camino que tengan por conveniente dentro del plazo marcado.

En los centros de reunion han sido hoy muy leídas dos cartas del Doctor Reig que publica nuestro estimado colega local, *La Lucha*, contestando a la pregunta que ese le dirigió, sobre si puede prestarse juramento y obrar en contra posición a lo prometido, a título de carlista.

La dirección del Tesoro público se ha dirigido en circular a los delegados de Hacienda autorizan doles para expedir, durante el corriente mes, certificaciones adicionales de lo ingresado por recargos municipales con objeto de regularizar y activar el pago a los maestros durante los primeros trimestres del año económico.

Durante la semana que acaba de terminar por los veterinarios D. Luis Roura y D. José Gimbernat se han decomisado: 7 kilos de bazo e higados; 3 id. de pescado; 8 id. de frutas; 13 id. de tomates; 1 id. de setas; 6 pedazos de gallina; 2 id. de conejo, y mandado retirar un cabrito por no reunir las condiciones de gordura.

La *Gaceta* de hoy declara de observación según telegrama recibido en el gobierno civil, las procedencias de Marsella.

A las once y media de la mañana del jueves se declaró un incendio en una casa propiedad de don Vicente Tibau, en Ribas.

Después de tres horas de incesante trabajo logróse localizar el incendio, salvando todo el mobiliario; pero quedando la referida casa reducida a escombros.

Don Manuel Gómez ha solicitado doce pertenencias de una mina sita en San Feliu de Buxalleu, bajo el nombre de «Independencia».

Nuestro querido amigo don Ramón Torrent Alberti obsequió ayer a sus compañeros de oficina con pastas, tabacos y licores con motivo de su asenso a Agente de primera clase del Cuerpo de Vigilancia de esta provincia.

El fiscal de la Audiencia de Madrid ha denunciado el número de «El Quijote» correspondiente al día de ayer.

Se ha ordenado la busca y captura de Victor Ballesteros fugado de la cárcel de Toledo el jueves último.

Hemos recibido atenta invitación de la junta del Circulo de San Narciso, para la función que en su elegante teatro celebrará aquella distinguida sociedad, en la noche de mañana.

Como la función de referencia tiene por único objeto engrosar, con su producto, las listas de suscripción abiertas para las mayor esplendor a las próximas ferias y fiestas é inauguración del monumento «Geronaen 1809» es doblemente encomiástico el acto de patriotismo del Circulo de San Narciso.

El programa de la citada función, es por demás escogido; puesto que en el figura la celebrada comedia lirica de magia en tres actos original del distinguido autor don Eduardo Sainz Noguera, titulada «El Castillo de Ruy-Flor».

Por nuestra parte, deseamos vea coronados del mayor éxito sus desvelos, la celosa junta del circulo de San Narciso.

El despacho de localidades estará abierto hasta las dos de la tarde de mañana en el Centro general de negocios de Jaumeandreu Espuñes y Compañia, Constitución nueve, y de aquella hora en adelante, en el local de la sociedad.

GABINETE CLÍNICO para el tratamiento de las enfermedades de la piel por el médico-dermatólogo Pelayo Vilanova, ex-alumno de los hospitales de París. (Barcelona Rambla) Consulta de 2 á 4 del Centro—7-1. (y de 11 á 12.

Se vende una tienda de comestibles en punto céntrico de esta ciudad. Darán razon calle del Norte, 10, segundo, segunda. Gerona.

J. Llinás y Compañia.—*Banqueros*
Esta casa se dedica a toda clase de operaciones financieras, industriales y comerciales, abre cuentas corrientes con interés y se encarga por cuenta de los titulares de las mismas de toda clase de cobros y pagos; recibe órdenes de Bolsa; efectua pignoraciones de valores, admite y cede letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero; admite depósitos en efectivo y descuenta cupones, encargándose del cobro de dividendos é intereses.

Al propio tiempo, para facilitar en lo posible el ahorro, abre cuentas corrientes con interés especiales en los que se admite la imposición de pequeñas cantidades hasta 25 pesetas como mínimum.

EL AGUA DE AZAHAR Compuesta que elabora don Andrés Farnadas de esta ciudad, es sin disputa alguna la mejor en su clase. Para los pedidos dirigirse a la Carretera de Santa Eugenia, número 24.—Gerona.

Anuncio judicial

CÉDULA DE EMPLAZAMIENTO
Por la presente y en virtud de lo dispuesto por el M. I. Sr. Juez de primera instancia de esta Ciudad y su partido, en providencia con esta fecha dictada en méritos de una demanda de juicio declarativo de menor cuantía presentada en este Juzgado por el procurador don Jaime Vila, a nombre y en representación de don Joaquin Llosas y Mercadal, del comercio, casado, mayor de edad y vecino de esta Ciudad, contra don Juan Vilá de ignorado paradero: de dicha demanda se confiere traslado con emplazamiento al referido Juan Vilá, para que dentro el término de nueve dias comparezca en los autos y la conteste, apercibiendole que de no verificarlo le parará el perjuicio á que en derecho haya lugar, y á quien además se advierte que las oportunas copias, quedan á su disposición en la Escribania de don Carlos Crehuet.

Gerona 29 Septiembre de 1894.—*El Actuario.*—P. O. del Escribano D. Carlos Crehuet.—*Fernando Casadevall.*

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A LOS VINICULTORES.

ENOSOTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol yeso ni otras drogas.

EL VINO con ENOSOTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora.

EL ENOSOTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de facil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. JURIACHI y Compañia.—Moncada núm. 20.—Barcelona.

Pedidlo en las principales Droguerías y Ultramarinos.—En Gerona: Dolores Corras.

—Se remite a todas partes. Pedir prospectos—

THE EQUITABLE
LIFE ASSURANCE SOCIETY
OF THE UNITED STATES

(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Extracto de su balance de 1893

Activo	876.134.776,93
Reserva y demás obligaciones	708.394.093,35
Sobrante	167.740.683,58

Todas las Pólizas indisputables de esta Sociedad, se pagan inmediatamente después del fallecimiento, no contienen limitaciones respecto a ocupaciones, residencia ni viajes, y las de acumulación por 20 años reembolsan por lo menos, en caso de vida, la suma de primas pagadas con un interés además de 6 por 100 en las dotales.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A SU OFICINA DE MADRID.
PALACIO DE SU PROPIEDAD
Calle de Alcañal, 18 y Sevilla 7.
y a la Inspección de la Provincia, calle de la Platería número 5, 2.º GERONA

EL JARABE ALMERA es el mejor reconstituyente. No tiene rival para curar las escrófulas, mal vertebral de Pot, raquitismo y la debilidad.

Además es el único remedio para reforzar, purificar y avivar el apetito, facilita la dentición, Aumenta y mejora la leche de las nodrizas, Es indispensable y de utilidad para las mujeres embarazadas puesto que tomando el JARABE ALMERA-FOSFATICO se evitan los abortos y se tendrán hijos sanos y robustos.

Se vende en el despacho central Farmacia ALMERA, Xuela 21, Barcelona y en su Laboratorio Fábrica de S. Juan de Vilasar.

Unico depósito en Gerona: farmacia de doctor Coll, Rambla de la Libertad núm. 26.

CAPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DE UN ESTILO MEDICAMENTO

DEL DR. PIZÁ

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE BRONCE EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

EL MORRHUOL contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao y obra mas rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados prácticos en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo. Contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y mudo, raquitismo, escrófulas, linfatismo, y estado equívoco en general.

A 10 reales frasco — 12 frascos 96 reales

DE VENTA: Farmacia del autor, PLAZA DEL PINO, NÚM. 6. — BARCELONA y principales farmacias de España y América.

ELIXIR DE PEPsINA TEIXIDÓ

Unidos los principales elementos constitutivos del jugo gástrico a sustancias carminativas y estimulantes del movimiento del estómago, nuestro Elixir de Pepsina subsana sus defectos funcionales.

Su indicación se cumple en las múltiples enfermedades de dicha viscera que se acompañan de digestiones laboriosas, y especialmente en el estado de atonía gástrica que acompaña siempre a la clorosis, anemia y diatesis linfática ó escrófulosa; enfermedades y aptitudes tan frecuentes en las mujeres (especialmente en la época de la pubertad), y de los niños.

APLICACIONES: Ingestión excesiva de alimentos, digestiones difíciles, dispepsias pútridas flatulentas, acloridia de los anémicos (devuelve el color a las mejillas pálidas) y neuróticas inapetencia y debilidad de estómago.

POSIS: Una copita después de las comidas.—Niños, la mitad de esta dosis.— 3 pesetas frasco. DEPOSITO GENERAL: Farmacia Teixidó, Manso, 62.—Barcelona

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL
DR. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS O TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA DEBILITAD, CONJUNCION, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, S. Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALENCIAS, EMBARAZO Y DENTICION.

VENTA: Dr. Pizá, Xirra, Abogados 2.º—Don Joaquín Amat, Collet Real, Don Agustín Garriga, Platería 2.º—Escudillers 82, niños Barcelona